

created with
MY SCANS

Калягин В. А.

К17 Психофизиология речи в норме и при патологии: пособие / В. А. Калягин, Ю. И. Кузьмин, О. П. Скляров; под ред. Ю. К. Янова. – СПб.: Полифорум, 2014. – 493 с.: ил.

ISBN 978-5-905896-03-3

В книге представлены исследования речи на протяжении более сорока лет в Ленинградском НИИ уха, горла, носа и речи под руководством Ю. И. Кузьмина в рамках трех парадигм, преимущественно ориентированных на физиологический, психологический и физический аспекты речевой функции.

Ю. И. Кузьмин сформулировал основные положения модели речевого процесса, подчиненной принципу иерархии, в которой обработка информации происходит на всех «уровнях» одновременно, что позволило интерпретировать механизмы речи и предложить методику объективной оценки тяжести речевых нарушений.

В. А. Калягин исследовал внутреннюю картину болезни (ВКБ) при речевых нарушениях на модели заикания как механизм психической адаптации в условиях речевого дефекта и показал значимость понимания этого механизма для организации психотерапевтической помощи.

О. П. Скляров, рассматривая речь как сложную открытую самоорганизующуюся систему, показал, что такой подход открывает перспективы не только при объяснении нормы, но и при нарушениях речи.

Книга предназначена для лингвистов, физиологов, психологов, научных и практических работников, студентов, аспирантов и докторантов, занимающихся изучением проблем организации речи в норме и при ее нарушениях.

Kaliagin V. A.

Speech psychophysiology in norm and at a pathology /
V. A. Kaliagin, Y. I. Kuzmin, O. P. Sklyarov / ed. U. K. Yanov. –
St. Petersburg: Poliforum, 2014. – 493 s.: Ill.

The book's structure reflects speech research more than forty years in The Leningrad Research Institute of Ear, Nose, Throat and Speech, under Kuzmin's direction within three paradigms, oriented on the physiological, psychological and physical aspects of speech function.

Kuzmin has formulated fundamental provisions of model of speech process, the subordinate to a hierarchy principle in which information processing occurs at all „levels” simultaneously that has allowed to interpret mechanisms of speech and to suggest methods that can assess objectively the severity of speech pathology.

Kalyagin investigated an internal picture of illness (IPI) at speech infringements on stutter model as a mechanism of mental adaptation under speech disorder conditions, showed the importance of understanding of this mechanism for psychotherapy service arrangement.

Considering speech as an open complex self-organizing system, Sklyarov showed, that such approach offers the challenge for using the experience of the experts in this field not only for investigating the norm, but speech disorders as well.

ISBN 978-5-905896-03-3

© ФГБУ «СПб НИИ ЛОР» Минздрава России

